



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.086

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 12 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR 24

LUNES 17 DE JUNIO DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil comercio.—responsables en París, A. Lorette, rue Cammartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

ALAMBIQUES

Apáratos para alcoholes de 19 á 40° Id. » aguardientes » 24 á 26° Id. » anisados. Alambiques aguardenteros con columna y boyas de graduación, serpiente y depósito refrigerante. Id. completos con baños-maría, aros de bronce, serpiente y depósito. Fabricación esmerada y precios muy económicos. Prensa, azufradores, y cuanto concierne á la elaboración de vinos. Camilo Pérez Lurbe.—Castellini 12.

De lunes á lunes.

La semana municipal. Así titularía yo este artículo si no ocupara este lugar primero y no fuese lunes. Por que ha dado juego la corporación en estos últimos días, ya sola, ya representada por su alcalde. Aquellos puestos de la Puerta de Murcia, que cada uno era una inconveniencia y un peligro y todos juntos un mamarracho, han desaparecido. Una orden de la alcaldía, que en esta ocasión se ha puesto resuelto al lado de la prensa que pugnaba por echar abajo ese mercado, ha obligado á los vendedores ambulantes á replegarse á la calle de Sta. Florentina, á esperar mejores tiempos. Y allí están, dedicados á la venta del apio y de la chirivía y ensayando la parodia de un libro de un hombre célebre titulada—la parodia, no el libro:—Lenta pero continúa invasión del mercado de la calle de Sta. Florentina en la Puerta de Murcia. Los ensayos van muy adelantados y las primeras escenas van saliendo bien. Fíjense ustedes al pasar y verán como avanzan resueltamente los primeros puestos del mercado, alguno de los cuales ha vuelto ya la esquina y ha hecho parada en firme. Yo no sé que pensará de estas cosas el señor Lizana; pero pien-

so yo, que así como por un punto se vá una media, tras de un puesto se vá un mercado y se aposenta donde quiere.

Antes de tres meses hablaremos; pero entre tanto habremos de alabar al señor alcalde por lo hecho.

Suma y sigue. Continuemos con el municipio. Se ha exhibido al público la corporación por última vez en el presente año económico. Los que se quedan aún tienen por delante dos años para lucir el frac y el fagín; los que se vá sepultarán en breve en el fondo del cofre del distintivo municipal y se despedirán de él con lágrimas en los ojos. ¡Le toma uno tanto cariño á las prendas!

¡Buena despedida la del ayuntamiento que tiene el pié en el estribo para marchar al ostracismo! (Esto no tiene nada que ver con las ostras, conste.) Se ha acordado á última hora de los pobres y les ha legado un pedazo de pan.

¿Que no? ¿Pues qué significan las cuatro carreteras subastadas? Significan pan y trabajo para unos cuantos centenares de trabajadores que no comían por que no había de qué.

Si ahora quedara resuelta la cuestión del dique y comenzara á entrar en funciones la Junta de ensanche y saneamiento, nos poníamos las botas. (Como resucitaría Cartagena á la vida de actividad que tanto se echa de menos!

Sin embargo, dejemos á los acontecimientos discurrir tranquilos, que Dios proveerá.

Se encuentra entre nosotros un artista que no ha hecho más que nacer á la vida del teatro y ya ha puesto la bandera muy alta.

Yo no sé que es lo que siento cuando oigo hablar de un cartagenero que se distingue. Me parece que es orgullo; algo así como satisfacción del amor propio lisongen-

do. Algunas veces se acentúa de tal modo el bailoteo del corazón y son tan veloces los movimientos de la sangre, que no parece sino que soy yo el distinguido y el que recibe los aplausos.

Y es que me alegro yo tanto de ver como honran á Cartagena mis paisanos...

MARIO.

Previsión del tiempo

Segunda quincena de Junio.

El domingo 16 continuará el mal tiempo producido en los últimos días de la quincena anterior, por la depresión del Mediterráneo, la cual, lejos de desaparecer, internándose en Africa, animada de un movimiento de retroceso volverá á actuar en dicho mar en los tres primeros días.

Además de este centro de perturbación situado en el Mediterráneo, habrá otro este día en el Atlántico, que extenderá su influencia á Portugal y á las regiones del S. O. y S. de España. Las lluvias tempestuosas se desarrollarán principalmente en las ya citadas regiones del S. O. y S.

El lunes 17 se alejará hacia el Oriente el centro de la depresión del Mediterráneo que estará situado hacia Cerdeña, desde donde seguirá ejerciendo su influencia en el Golfo de Valencia. Su influencia en nuestra Península alcanzará más fuerza que el día anterior, produciendo vientos de entre N. E. y S. E. con algunas lluvias en las regiones vecinas del Mediterráneo.

El martes 18 tendrá su centro hacia el canal de la Mancha la depresión del Atlántico; pero ejercerá en nuestra Península más influencia la del Mediterráneo, especialmente en las regiones cercanas de dicho mar, donde se recrudecerá el mal tiempo, con algunas lluvias y vientos de entre N. E. y S. E.

El miércoles 19 bifurcará sus fuerzas la depresión del canal de la Mancha, encaminándose una al Báltico y otra al Mediterráneo, por el E. de Francia. La influencia que ejercerá en nuestra Península será de N. E. á S. O. ocasionando vientos de N. O. y N. E. que harán bajar la temperatura de un modo impropio de este mes, con algunas llu-

vias, principalmente en las regiones septentrional y Pirenaica y Castilla la Vieja.

El jueves 20 estará el centro de la depresión situado en la cuenca del Ródano y golfo de Génova, y alcanzará su influencia al N. E. de nuestra Península. Vientos de entre N. y E. que mantendrán baja la temperatura, con alguna lluvia tempestuosa en las vertientes del Pirineo y cuenca del Turia.

Del 21 al 26 será el período más tranquilo y adecuado á la situación, en esta quincena, aunque no completamente. Porque del 23 al 25 habrá un centro de bajas presiones en Argelia y Túnez, que extenderán su influencia por España, con cuyo motivo seguirán predominando los vientos de entre N. E. y S. E. y se producirá alguna lluvia en las regiones vecinas del Mediterráneo, particularmente el 24.

Desde el 27 á fin de mes, volverá á dominar el mal tiempo, que será producido por una borrasca de gran intensidad procedente del Atlántico. Al mismo tiempo habrá en el Mediterráneo del 27 al 28 un núcleo de bajas presiones.

El jueves 27 propagarán su influencia por Europa los dos núcleos anteriormente mencionados. La base del mal tiempo en nuestra Península estará en el Mediterráneo y desde él se extenderán las lluvias al centro con vientos de entre N. E. y S. E. que harán bajar nuevamente la temperatura.

El viernes 28 bifurcará sus fuerzas la borrasca del Atlántico, encaminándose una al Archipiélago Inglés y otra hacia el golfo de Gascuña. El mal tiempo se generalizará en nuestras regiones produciéndose lluvias tempestuosas, especialmente en la parte septentrional y del Mediterráneo, con vientos de entre N. O. y N. E., que mantendrán baja la temperatura.

El sábado 29 ejercerá importante influencia el centro del golfo de Gascuña en las regiones septentrional y Pirenaica por donde particularmente se desarrollarán las lluvias con vientos de entre O. y N.

El domingo 30 se efectuará el paso de la depresión del golfo de Gascuña al de León y por lo tanto su influencia se sentirá en los dos golfos y en la zona pirenaica con mayor preferencia que en otros puntos. Al llegar al Mediterrá-

neo la acción del Atlántico propagará sus fuerzas por Cataluña y el golfo de Valencia, hasta el centro de España.

El mes empezó con mal tiempo, lluvioso, con temperatura impropia de Junio, y así ha de acabar.

NOHERLESOOM.

TIJERETAZOS

El gobierno de los Estados Unidos ha enviado un crucero á las aguas de la Florida para impedir la salida de expediciones filibusteras.

¡Ajá! Pero las que han salido antes ¿porqué no las ha impedido? Al asno muerto....

De «La Correspondencia»: «La reacción en sentido de alza que ayer experimentó la cotización de los valores públicos, era esperada, porque no justificaban los sucesos aquellas mayores alarmas de los pasados días.» Nada; que han sido unos tontos los que vendieron el papel á la baja. Solo les faltaba eso; que les llamaran tontos después de perder los cuartos.

A instancias de una señora que había recibido una paliza, estando en la calle de Toledo, de Madrid, desuvo anteayer la policía á un hombre. Ni lo uno ni lo otro es extraño. Hay muchos hombres que les dan trompadas y pescozones á las señoras. Lo raro es que una vez preso el apaleador madrileño desapareció la señora de la paliza. Sin duda fue á ocultar los cardenales. O quien sabe si hacer méritos para ganarse un nuevo redoble en las castillas.

«El Diario de Barcelona» llama al señor Silvea ambicioso y torpe. Las indirectas del padre Cobos. No tiene razón «El Diario». Podrá ser ambicioso el Sr. Silvea. Pero torpe.... Vamos, que te calles.

En Madrid se ha celebrado una reunión socialista.

566 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

esto es algo de lo que entre Bonavides y su amigo había ocurrido, para producir en el uno una indisposición repentina, y en el otro, lo que era bien visible, cierta triunfante satisfacción que no podía menos de trasladar en su misma fisonomía. La aparición de Felipe, como digimos en otro lugar, fué para Bonavides, como la de un enemigo resucitado, y las palabras primeras que á la salida de Laura le dirigió, se redujeron á ineffectivas insultantes que despertaron toda la cólera de su oyente. Hemos descrito al conde ante el mundo como un hombre cortés, atado y obsequioso, aunque orgulloso y vano; pero comprenderse podrá que una vez escitadas sus pasiones, que como todos tenía, no se debe esperar de él, en la escitación de ellas, aquello que, el mundo que nada le exigía y á quien tanto deslumbraba, conocía. En los asuntos particulares, en las ocasiones en que los afectos individuales tenían que entrar á jugar, en que hallaba el conde, no el incienso á que estaba acostumbrado, no la sumisión de la anulación que el prestigio de su posición le adquiría, sino en que cara á cara, las pasiones malas de otros despertaban las suyas propias, en que desnudo de todo oropel, cara á cara, hombre con hombre se encontraba y luchaba pasión contra pasión, nada tenía el

EL HILO DEL DESTINO.

individuo de estas ocasiones que ver con el que el mundo juzgaba: Dos eran los seres que componían su existencia: el uno, formado por el orgullo y la vanidad que creaba una hipócrita cortesía, una mentida nobleza, una apariencia magnífica, unos sentimientos grandiosos, que haciéndole derramar en abundancia el oro en boca del hambriento, sino en lluvia dorada sobre su propia persona, deslumbraba por su brillo á la sociedad, y le adquiría la fama, que tan sin réplica circulaba; el otro, formado por la avaricia, que absorbiendo todo lo que el orgullo y la vanidad dejaban desocupado, creaba todas las malas pasiones consiguientes á esta, la mas viciada de todas. Recordarse podrá la última conversación que ambos sostuvieron, en que al fin se avinieron á una transacción que pareció satisfacer las exigencias de una y otra parte, y recordarse podrá también el efecto que en Bonavides hizo, la sola idea de que Molina pudiera tal vez exigir mas de lo pactado entre ellos, fácil es suponer cuál sería el efecto que en el conde habría hecho, la para él espantosa realización de unos temores, que aun todavía imaginarios le habían, sin embargo, arrancado las lágrimas. Dos días antes, una carta de Felipe le había co-

567

570 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

unos momentos de desborde, y uno y otro hombre se hablaron con mas moderación. Cada cual se valló de sus razones, esponiendo los derechos que le pertenecían, el uno para exigir, y el otro para negar; y mas templado, pudo Felipe Molina, por completo ejecutar el intento que allí lo había llevado. No dejar nada oculto para el conocimiento de su contrario, y descubrirle todo lo arriesgado de una situación, de la que podía él disponer con una sola palabra, palabra que callaría, si conseguía el fin que se había propuesto, la cantidad que su mujer le exigía; pero, que no alcanzaba, al instante de su boca saldría. —Te lo juro—le decía en confusión á Bonavides. —Te lo juro, que así lo habré de hacer. Una hora te concedo, cuyo plazo vencido, nada mas me detiene. Piénsalo bien, que la ley está en mi mano. Ya me has dicho la ineficacia de la que tantos años has tenido, por que no había mi voz de valer mas que la tuya, pero ten presente que he destruido tus razones, con la luz viva, material, cierta é irremisible que delante te he presentado, y de la que puedes disponer, como de este brazo, que levanto á placer—había añadido en acentos amenazadores.— Todo lo sabes continuó diciendo;—y tu suerte depende de tí.